
S a n t ia g o  Martín (1963, 
Badajoz) se hace eco en 

esta entrevista concedida a 
BISAGRA de la gran 

cantidad de contradicciones 
en las que, a su juicio, han 

incurrido José Bono y 
Narcís Serra desde que 

estallara el caso del 
polígono de tiro en 

Anchuras. Martín lo 
manifiesta con esta 

rotundidad: «Bono y Sena 
mienten, y eso es muy 

grave».

Santiago Martín afirma que una de tas asignaturas pendientes del Gobierno de Castilla-La Mancha es la ecología.

SANTIAGO MARTIN, ALCALDE DE ANCHURAS

“No hay mucha diferencia 
entre Bono y Jaime Soto”

m o  siempre 
se arrima al sol 
que más calienta

os que conocen a José 
Bono Martínez no se
cansan de asegurar que 
en el fondo le preocupa 
menos José Manuel 
Molina que Santiago 
Martín, este incorrupti
ble extremeño que, emu

lando a Robin Hood, tuvo el 
valor de enfrentarse a todo un 
engranaje administrativo para 
evitar que su pueblo y las zo
nas adyacentes se transforma
ran en una campo de tiro. La 
historia posee todos los ingre
dientes de los estereotipados 
guiones de Hollywood, es de
cir, espías (concejales a sueldo 
del Ministerio de Defensa), 
magnates en decadencia (Jai
me Soto), un trozo de tierra en 
litigio (Anchuras), trapícheos 
de la más variada casuística 
(pennutas de fincas) y un pro
tagonista hecho a sí mismo 
que se opone a los poderosos 
empuñando argumentos tan

universales como la honesti
dad, la verdad, la libertad y la 
independencia. Santiago 
Martín hace de todo menos 
confiarse y se dedica en sus 
quehaceres cotidianos a algo 
tan simple y a la vez tan com
plejo como intentar seguir 
siendo Santiago Martín, 
aquél que vino desde Hele- 
chosa de Los Montes (Bada
joz) sin conciencia de lo que 
el futuro le iba a deparar.

-¿Usted quién cree que 
miente mejor, Serra o Bono?

—El prob lem a es que 
mienten los dos.

-¿Y  es creíble Alfonso 
Guerra?

-N i siquiera lo es cuando 
habla de descamisados.

-¿Por qué dicen en el 
PSOE que lo que usted 
quiere es ser protagonista?

-M e parece que sería más 
conveniente que esa pregun
ta se la formulara a ellos.

-¿Y de qué quieren ser 
protagonistas ellos?

-Yo diría más bien que «a 
qué están jugando».

-¿Por qué se lleva mejor 
Bono con Jaime Soto que 
con usted?

-Porque en el fondo posi
blemente no haya excesivas 
diferencias entre los dos.

-¿Será porque él es rico?
-E s porque Bono se arri

ma al sol que más calienta.
-¿Qué se siente cuando 

a uno le quieren comprar?
-Puedo decirle que no lo sé.
-¿Y  qué es lo que le 

ofrecieron a usted?
-Realmente nada en con

creto; me plantearon que en
gañara a los vecinos.

-¿Cree sinceramente que 
se han olvidado de instalar 
el campo de tiro o solo es es
trategia?

-E so  es algo que no me 
preocupa, no hay que olvi-
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